

E

Editorial

Cuatro años de la pandemia

En marzo de 2020 se dio la primera alerta en Los Ríos. En abril de 2024, aún hay casos.

Hace cuatro años, entre el 17 y el 23 de marzo de 2020, se implementaron las medidas iniciales de restricción en la región de Los Ríos por la pandemia de covid-19. Una lactante fue el primer caso y, en menos de una semana, ya la cifra llegaba a once personas hospitalizadas por la nueva enfermedad, que nadie sabía bien cómo enfrentar. En un período de 10 días se decretó Estado de Excepción por Catástrofe nacional y toque de queda. Los vecinos salieron a las calles para pedir que los turistas se fueran; los colegios suspendieron sus clases; cesaron todas las actividades sociales, deportivas y culturales; la seremi de Salud sugirió a los empleadores instaurar teletrabajo y el uso de mascarillas en todo lugar se volvió obligatorio. Las autoridades señalaban que “en mayo podrían retomarse las actividades”, sin saber que pasarían en realidad casi tres años de medidas estrictas.

El 1 de abril se confirmó el primer fallecido regional -un hombre de 61 años de Valdivia-, abriendo una lista que terminaría en 1.189 casos locales fatales y en más de 150 mil contagiados, a mayo de 2023. A nivel nacional fueron casi 6 millones los enfermos y 52.554 los fallecidos, prácticamente el equivalente a toda la población de La Unión y Río Bueno juntas.

La emergencia se dio por terminada oficialmente en Chile en agosto de 2023 y, al mirar hacia atrás, es posible ver las enormes consecuencias en la economía, la educación, las familias y la convivencia cívica que ella provocó. Pero también, los avances científicos que obligó a apurar en todo el territorio; los vínculos internacionales que estrechó para la llegada de vacunas y el aprendizaje colectivo de autocuidado que debería continuar de manera permanente.

Hoy se ha hecho hincapié en que el coronavirus sigue presente entre nosotros. De hecho en la última semana, de acuerdo a datos del Ministerio de Salud, se ha registrado un promedio de 79 casos diarios a nivel nacional y se ha informado de 13 fallecidos por esta causa.

Actualmente se encuentra desplegada la cuarta campaña de vacunación en conjunto con la inmunización contra la influenza y el llamado es recibir las dosis en breve plazo. Es necesario. Ya lo sabemos.